

74新破天荒



令和四年度より
創刊
第40号

言葉を発する暇もなく 振り返ったときに 中身の濃い冬休みで ありますように

本日は二期期終業式。共通テスト受験組は、入試第一次予選会までいよいよ一ヶ月を切りました。心の中は焦っても、友人と過ごす時間は「ゆとり」を見せようと思います。「一緒に頑張ろう」の合い言葉だったはずなのに、時間はないと分かっているはずなのに、気付けば「少しの休憩」が「今日もお互いの状況確認」の会話を終始すると言うことは、過去に何人も、何十人も、何百人も見てしまいました。

やるべきこととは何か？

しっかりと自分のための時間を企画・計画・立案して、いや、その先の実行をして、自分磨きを徹底してもらいたいと思います。

負けに不思議の負けなし

三学期始業式に見る表情の奥底に、先述の言葉が適切でなく、この表情から見られる冬休みの過ごし方ならば、

不思議のない勝ち

や、確率の高い「運」のうえて

勝ちに不思議の勝ちあり

に結びつくことができる期待して、今日を終えたいと思います。

ほっとした「二週間」を過ごせる人に、「我慢しろ」とは言いません。ただ、今の自分とは異なる環境にいる「友人」の大切な時間を奪わないよう、配慮をしてあげてください。願わくは「自分磨き」に充てる時間を、一日の中に作ってもらいたいと思います。

本当は、脱スマホ時間もあってほしいものですが。

残されたこの「先」は、言われなくても分かっている、言われれば余計にうざくなる、「頑張れ！」と言う言葉が増えるでしょうね。

発言する側も気をつけたいと思いますが、経験上その「言葉」を聞いて、

「よく頑張ったな」

と言わせてやると、自分に言いながら過ごしたこの「高三の冬」であったと思います。

いたがらに物理的な時間に頼らず、「自分充実時間」を過ごして「自信(自分を信じる)」を積み上げてもらいたいものです。

来るべき二〇二五年は、巳年です。蛇の「気持ち悪さ」のうじうじ感を前面に出すのか、長い胴体を一杯使って活動する「しつこさ」を、自らに求め続けるか。

さあ、悔いのないあと三ヶ月(本当は国立後期入試の三月十二日)を戦い抜いてほしいと思います。少なくとも、「ここ」よいではなくて、「ここが」よいという言葉が発せられるよう、しっかりと手にしたものがあつて、天秤をかけてほしいと思います。

言葉は悪いですが、まだ何も「手にしていない」人は、まずは「手にすること」を最優先に、そして、「もっと自分の可能性を活かせるもの」を求めよう。

名実ともに

自分を格好良く見せることを求め続けて頂きたい。

三学期の始業式。充実感を感じる顔と出会えることを楽しみにしています。

十二月の予定

十八日(水) 〃

三者面談(〓二十七日)

二十四日(火)

終業式 表彰伝達

二十五〓二十六日(水)〓(木)

共通テスト直前演習

十二月二十八日(土) 〃

一月五日(日)までは学校閉庁日

この間、電話等は通じません。

担任等とのやりとりは十二月は二十七日までにまずは済ませておくこと。

一月の予定

六日(月) 〃

担任の先生の予定を二期期終業式に、きちんと聞いておくこと。出張等もあります。

八日(水) 始業式 共通テスト直前注意

九日(木) 午前中授業 一、二年課題考査

十三日(月) 成人の日

十四日〓十七日(火)〓(金)

二年生修学旅行

十七日(金) 午前中授業(二年)

共通テスト激励会(四限)

十八〓十九日(土)〓(日)

共通テスト

現段階では会場は未定

二十日(月) 共通テスト自己採点

これより三年生午前中授業(①②③④)

二十五日(土) 国公立大学志望者三者面談

二十九日(水) 教育相談

三十一日(金) 大掃除・ワックス掛け・学年集会・LHR

二月の予定

個別試験等指導 補習等、追って連絡します

登校できない日があります。次回の通信では伝達をします。

二十七日(木) 卒業式予行・各種式典

二十八日(金) 卒業式

まずは共通テストまで 譲ってたまるか 第一志望

すでに三者面談を済ませた生徒、保護者もおられるでしょう。

特に、国公立大学進学を希望する人は、目指す自分を変えることなく、高みを目指して、日々闘いに挑みましょう。

ただし、「想い」だけを先行させた「無茶」な計画や、メリハリのない成果を自分に感じさせないように「疲労感」だけが残る生活リズムとならないように、今さらですが、しっかりと「三点固定（起床・睡眠・

取りかかり時間）」の徹底を図りましょう。

ようやく樹木に、幾つかの実がなり始めた頃です。

その実を膨らませるような手入れを繰り返すことができるか、その実を駄目にしてしまう過度、不十分な関わりをしてしまうか。

その意味では、大切な一か月となります。皆さんの努力を活かすために、もしかしたら共通テスト後に役に立つかもしれない情報を書いておきます。

授業料について（年間）

- ・私立大学
一〇〇～一五〇万円（平均）
- ・国公立大学（昼間コース）
五五万円弱
- ・国公立大学（夜間主コース）
国公立大学昼間コースの半額

就職状況について

- ・私立大学
理系は国公立並み（成績上位は）
文系は大変割に合わないという話を聞く
- ・国公立大学（昼間コース）
大学院進学も含めて九割以上
- ・国公立大学（夜間主コース）
ほぼ九割五分以上

新幹線等を利用すると

通学圏内の国公立大学

- ・西方面
 - 周南公立大学（姫路からおよそ九十分）
 - 尾道市立大学（姫路からおよそ八十分）
 - 福山市立大学（姫路からおよそ五十分）
- ・北方面
 - 公立鳥取環境大学
（姫路からおよそ二時間）
- ・東方面
 - 滋賀県立大学（姫路からおよそ二時間）
 - 奈良県立大学（姫路からおよそ二時間）

国公立大学は考えていないが 共通テストがよくできた場合

個別試験は出願のみで、共通テストだけで合否が判断される大学があります。

- ・前期出し切り
 - 北見工業大学
 - 旭川市立大学経済
 - 釧路公立大学経済
 - 埼玉大学教育（乳幼児）・理（物・基礎化）
- ・中期出し切り
 - 長野県立大学グローバルマネジメント
- ・後期出し切り
 - 小樽商科大学商
 - 公立はこだて未来大学システム情報
 - 青森公立大学経済・経営
 - 山形大学理・農
 - お茶の水女子大学理（数・物）
 - 山梨県立大学総合政策・政策コミュニティ
 - 新潟大学経済科
 - 富山県立大学工学部
 - 愛知県立大学日本文化・外国語学部・
教育福祉
 - 京都府立大学農学生命科学
 - 大阪公立大学経済・商・農緑地環境
 - 神戸市外国語大学（昼・夜間主）
 - 兵庫県立大学環境人間
 - 和歌山大学観光
 - 香川大学農
 - 高知工科大学工学群
 - 鹿児島大学理・共同獣医

もちろんそう簡単ではないですが、二次力が不安な生徒で、この受験法で助けてもらった生徒も過去には結構います。

手に入るまでは近隣の私学でと、偉そうに言っていました。手に入れたらほぼ行ききました。北海道などでは、五、六時間の移動ですが、下宿であっても、何せ物価は安い。国公立大学の学生ならばバイトはほぼ保障されます。近隣の私学であっても、通学はおよそ二時間。理系で実験が始まれば間違いなく下宿を求められます。

目に見えないお金も含めて、学生生活の総費用を考えると、絶対にお得ではあるのですが。

因みに、前出の偉そうに言っていた連中の大半は近隣の私学については、後一桁点足らずで不合格。

つまりは、掛けられる天秤がなかったことも事実ですが、私学オンリーで合格した同級生と四年後の就職活動の話を開けば、国公立大学はゼミの先生の「つて」などで、就職に恵まれた話も事実です。

なかなか、親子共々離ればなれの生活に挑戦する勇気を持つことは大変だし、何よりも私たちの意見を強要することもできません。

ただ、私たちには「紙の上」や「数値」だけでは計ることのできない「経験」、「報告」、「生徒の性格」に基づいた事実はお伝えする責任があります。

なので、「押しつけ」のように聞こえるかもしれませんが、次の段階での「天秤の一つ」として受け止めて頂けますでしょうか。

記述に自信があるのに 共通テストが不十分だった場合

- ・自分に運があると自信がある人
- ・個別試験が一科目である大学・学部受験は可
- ・自分が勝負弱いと思う人
- ・後がないと考える人
- ・是非夜間主コース受験を

是非夜間主コース受験を
躊躇する人へ こんなのも紹介します
例えば、夜間主コースの有名人

- 中村修二(ノーベル物理学賞受賞) 徳島大学
- 真栄田賢(芸人スリムクラブ) 琉球大学
- 宮下英樹(漫画家) 富山大学
- 山崎夕貴(アナウンサー) 岡山大学
- 田中卓志(芸人アングアルズ) 広島大学
- 八木ひとみ(アナウンサー) 香川大学
- Ken(ミュージシャン, Arc-en-Ciel) 名古屋工業大学

もちろん今は第一志望。自分のチャンスを活かす準備は怠らないでくださいね。

これらの件は、今後もう少し情報を加えてお知らせしていきます。

国公立大学の募集要項についてです。使用することはないかもしれませんが、面談で耳にした大学、面談を通じて再度自分の可能性を再考して浮かんだ大学については、年内に取り寄せておいてください。

理由は、共通テスト後に実質真剣に考える話ではありませんが、恐らく眼中になかった大学の話を積極的に動こうとはしません。ただ目に触れるところがあれば、現実のものとして機会を活かしてみようという確率が上がります。

折角の機会を逃がすことは、心苦しいものです。

「無駄」ではなく「投資」

と考えて頂ければ有り難いです。
経験則から、比較対象が具体的にみると、自分「より手にしたい」ものへの欲が強くなり、準備は「杞憂」に終わることがほとんどでしたが、準備の話を右から左に流していた生徒のために、募集要項を譲ってもらったりしていました。

「鉛筆」と「鉛筆削り」

と「プラスチック消しゴム二つ」

一日も早く購入してください。鉛筆は、黒鉛筆でH・F・HBからいずれかを、けちらずに出来たら一ダースを購入して、会場に持参する鉛筆削りと共に、本番までに使い込んでください。

プラスチック消しゴムについては、一つを練習用に使用して、消しゴムの感覚をつかんでおいてください。それにより、必要であれば新品の消しゴムを用意しておくことです。大きな文房具屋さんでは時々、商品にできなかった消しゴムの「切れ端」などを、安く袋売りしています。そんなのを購入するのも良いでしょう。

「腕時計」

の準備も大丈夫ですか？どの受験会場、どの受験教室にも時計は設置されていません。以前から言っているのですが、まだ未購入、模試等の受験時に持参する習慣がない人は、準備をして持ち歩く習慣を心がけてください。

癖は出ます。当日忘れると、悲惨、不安な状況で受験することになります。

受験上の注意

皆さんはマニュアルを読む方ですか？現代な便利な道具を使えば、困ったと感じたときのみ、ピンポイントでその場所に辿り着けます。

一方で、共通テストや受験については、「困った」を感じる前に受験が始まってしまいます。

この休みに、共通テスト案内・受験上の注意をしっかりと読み込んでください。

読み込むだけでなく必要な準備を必ずすること。そして、それらの流れに振り回されないように、「慣れる」トレーニングをすること。

そのうえで、

一月八日始業式後に行われる本校共通テスト受験者の集会に、それら二冊の冊子を持参することを覚えておいてください。

また、共通テスト前日の一月十七日の「激励会」の際にも、最後の確認をすることもあるので、持参してください。

ちょびっといい時間

(第一章)

期末考査終了の翌朝のことです。昼食等の購入に立ち寄ったコンビニで、支払いを済ませた後に店長さんらしき人が後ろに立っていました。この人相、風体で何か疑われるようなことをしたかなあと自問していると、その方から小銭とレシートを託けられました。

「申し訳ありません。以前、お買い物された際にお金だけ頂いて商品のお渡しを抜かっておりました」と。確かに覚えはありましたが、そのとき確認して言わなかった自分もいたのと、そのコンビニで実はレジで五回ほど財布を忘れて帰り、その都度、無傷で助けて頂いていました。

宅配に頼り、結構無理な時間設定で満足を得ているこの時代ではありますが、私たちの「古き良き」大切にしないといけないことを、改めて思い知らされたような気がしました。

些細なことへの幸せに、音の響き、人の温もりから得られたことは、大きな幸せだったのでしようね。



今月の 。。。。の 勧め

一月	「無駄」
五月	「諦めない」
六月	「捨てる」
七月	「チャレンジ」
一学期末	「さかのぼる」
九月	「テレビ」
十月	「大空間」
十一月	「無」
十二月	「こだわり」
二学期末	「信念」
一月	「探る」
二月	「自制する」
三月	「勇気を探す」
一年最終	
二	年
四月	「悩むこと」
四月 2	「本気でぶつかること」
五月	「この世界の片隅を大切に」
六月	「主体性」
七月	「客観性」
一学期末	「ルーティーン」
九月	「スマホとの向き合い方」
十月	「詩に触れる」
十一月	「破壊する」
十二月	「想いを再生する」
2学期末	「夢を目に触れるようにする」
一月	「アナログ」
二月	「きっかけ」
三月	「一度諦める」
二年最終	「失敗の感情で終わらない」

三	年
四月	「思うだけじゃ駄目」
五月	「目先の失敗に気付く」
六月	「いつか報われる」
七月	「いつもと違う努力」
一学期末	「してやりたい」
九月	「ごめんなき」
十月	「プリテンド pretend」
十一月	「アピール」
十二月	「自己満足」
二学期末	「景色を広げる」

いよいよ、卒業式までの登校日は、実質二十日を切りました。出てくる言葉の中にも「早いもの」や「あと僅か」が多くなっています。
 こんなタイミングだからこそ、先を急がず「目の前の景色」を広げてみませんか？
 受験勉強をしていれば「そんな時間はない」。でも、マーク演習で得点にこだわり過ぎて、いつが本番か見失って「不安」だけを先行させてしまっている人も多いのでは？

ハクナマタタ
 ～ どうにかなるさ ～
 ケセラセラ
 ～ なるようになるさ ～
 セラビー
 ～ これが人生だ ～

「今」は「いま」しか味わえない。景色を広げて、自分の足元を見ることができれば、いったん不安を置いておいて、自分自身の足で地面を踏むことを、改めて思い出すことができるのでは。

♪ さあ行くんだ その顔を上げて
 新しい風に 心を洗おう
 古い夢は 置いて行くがいい
 ふたたび始まる ドラマのために

目指すものが同じでも、持っている力が変われば夢への目指し方は変わります。
 そうやって、変わらない自分の第一志望に対して、新しい力で新しい迫り方となった新しい夢として、自分の足元を着実に力強いものにする、新しい景色を知り続けてほしいと思います。

南高での最後の冬休み

は、広い視野を持って、日々の生活を過ごすようにしましょう。

まだまだ、実は熟し切っていない。適切に見守り、育ててやれば、もっともっと大きく中身の濃い実になっけていきます。

適度な不安により、しっかりとした手立てを意識することができず。それによって、不安の解消が成されるようになります。

それらの達成感の積み重ねが自信となり、次段階の積極的な行動になっていきます。

失敗をしてはいけない
 とすることなく、

失敗ではなくもう一考察

するタイミングなんだと考える景色、時間を楽しみましょう。

ふとした時間には、どうしても不安な気持ちを抑えられない時期なのだから、ならばこの不安をどうやって乗り越えてやるう、やっつけてやるう、など思っ、感じる景色を拡げてやると、

困難の中の楽しさ

を感じる余裕の素晴らしさ、自分に対する切り替え方を知ることができますよ。

あと最大で三回の発信です。どんな発信ができるか分かりませんが、お付き合い頂ければ幸いです。

